
綜合評價

日 前 ，
「 食 品 安 全
監 測 專 用
車」亮相福
州 。 據 介
紹，「食品
安全檢測專

用車」上的設
備可以在半小
時內檢測出塑
化劑等添加劑
成分，該車同
時是首次引入
食品安全監測
移動實驗室的
概念。新華社

《血染的風采》作曲家 涉詐騙半億受審
據中通社18日電 因創作歌曲《血染的風采》

走紅的內地著名作曲家蘇越（見圖），被控以投
資迎奧運巡演等為由，先後騙取5746萬餘元。蘇
越因涉嫌合同詐騙罪已被公訴至北京市二中院，
法院定於下周一開審此案。

曾歸還3千萬 去年刑拘
人民網18日披露，起訴材料顯示，現年55歲的

蘇越，北京人，曾任職無錫太湖傳媒文化投資有
限公司總裁等。檢方指控，2007年12月至2008年

10月間，蘇越虛構公司具有承接北京奧運會巡回演出活動的資格，偽造與中
國國際電視總公司、中國對外演出公司、浙江電視台、江蘇省廣播電視總
台等單位的多份虛假的《演出合同書》、《合同書》，以投資迎奧運巡演、籌
借迎奧運巡演資金為由，與信怡投資有限公司北京諮詢分公司負責人、包
頭市興華信用投資擔保有限責任公司總經理及個人于某，先後簽訂多份
《投資合作協議書》、《借款合同》等，騙取兩家公司及于某5746萬餘元。

據悉，蘇越將上述錢款用於償還債務及個人公司經營使用。其間，他曾
歸還2902萬餘元。去年3月，蘇越被北京警方刑拘。另外，蘇越還陷入債務
糾紛，其因拖欠信用卡欠款被法院判決應歸還欠款等113萬餘元。

少林方丈「嫖娼」？
宗教局斥造謠

貴州工廠洩氯氣
106小學生中毒

香港文匯報訊 據經濟之聲報道，日前牛奶行業舉辦的內部研
討會上，廣州市奶業協會理事長王丁棉認為，中國現有的奶業
標準全球最低，主要是因為被個別大企業綁架；而內蒙古奶協
秘書長那丁木德則認為，制定牛奶質量標準要從國情出發。業
內資深專家建議，中國應該大力提倡巴氏奶，消除現有常溫奶
存在的不安全因素。

內蒙奶協：散戶無法達標
素有中國乳業「大炮」之稱的廣州市奶業協會理事長王丁棉

說，在2010年以前，中國牛奶的標準是每毫升細菌總數50萬
個，而蛋白質是每百克2.95克。王丁棉介紹，過去中國的牛奶質
量標準在世界範圍就不算高，如今中國牛奶質量標準，其中的
細菌總數跟2010年前相比，每毫升提高了150萬個，而蛋白質含
量每百克降低了0.15克。在他看來，這樣的標準是全球最差標
準。
對於王丁棉的這些說法，內蒙古奶協秘書長那達木德並不認

同。他指內地牛奶大多為散戶生產，無法按照2.95克的蛋白質標
準執行。

業界：中國奶業標準全球最低

據中廣網18日報道 為了應對用電緊張，南
京400多家企業17日開始將實行首輪錯休上
班。記者17日從江寧經濟技術開發區了解
到，開發區提前動員部署，40多家有條件的
企業已經調整生產班次，轉移用電負荷。
在長安福特馬自達發動機有限公司，賈振

川副總裁給記者出示了未來一周天氣變化及
用電形勢預測表。依據氣溫狀況，這張表格
以紅黃綠三色來代表不同的用電預警，每天
及時更新。根據江寧經濟技術開發區的統一
部署，周三周四兩天，長安福特已經開始執
行錯休、錯時上下班，「基本有三分之二的
生產負荷可以用。」
預計到高溫用電高峰時，全市將有1000多

家企業加入「錯休」。

南京用電緊張
企業錯休上班 據新華社18日電 國家食

品藥品監督管理局18日在
其網站上公佈通知，要求
立即停止銷售和使用葛蘭
素史克公司生產的抗生素
阿莫西林克拉維酸鉀幹混
懸劑（力百汀）（見圖），
已上市的要求召回。
通知說，經中國食品藥品鑒定研究院檢驗，在

葛蘭素史克公司生產的阿莫西林克拉維酸鉀幹混
懸劑（力百汀）中檢出鄰苯二甲酸二異癸酯
（DIDP）。

此前，香港衛生署曾發現葛蘭素史克公司生產
的兒童用抗生素「安滅菌」含有80％DIDP，是歐
洲標準上限的兩倍，要求葛蘭素史克有限公司回
收相關藥品。

查出塑化劑
名廠抗生素召回

香港文匯報訊（記者 唐苗苗 廣州報道）目前以350
公里時速運營的世界最快鐵路——武廣高鐵，將於7月
1日起降速運行，分為300公里和250公里兩種時速同時
開行，相應票價也將降低。與此同時，全國高鐵運營
速度放緩，最高時速暫為300公里。屆時，中國高鐵的
運營速度在世界範圍內將次於日本，與德國並列第
二。

平40元 慢17分鐘
屆時，時速300公里的動車組，廣州南至武漢全程將

用時3小時33分鐘走完，比現行的350公里時速增加17
分鐘；時速250公里的動車組，廣州南至武漢全程用時
平均6小時03分鐘，比現行的350公里時速增加2小時47
分鐘。
據介紹，300公里動車組列車票價下調幅度在5%左

右。依此降價幅度計算，時速為300公里的列車，廣州
至武漢全程票價一等票、二等票分別將在741元、465.5
元左右，比現行350公里時速的動車組列車票價分別便
宜39元、24.5元。
鐵道部表示，此速度的動車組列車、線路損耗以及

電力消耗明顯優於時速350公里的運營速度，而採用了
兩種速度等級和兩種票價的運行模式是為了讓旅客能
夠有更多的選擇。

武廣高鐵下月減速降價
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京滬高鐵體驗快過飛機
航空延誤耗時多 地鐵接駁省時省力

香港文匯報訊（記者 前方 綜合報道）17日，貴州
桐梓縣楚米鎮元田小學106名學生中毒。經查明，此
起事件是當地遵寶鈦業設備故障造成含氯氣體超標
排放所致。元田小學一位老師告訴記者，該校400名
學生，都有不同程度的中毒現象，此外，中毒的還
有兩名老師。
中午12點過，急救工作展開，元田小學全校師生

被分批送進縣城的醫院。下午近6點，中毒較深的11
名學生被轉往遵醫附院救治。截止18日下午，入住
遵義兩家醫院的12名學生還在留院觀察，桐梓縣中
醫院有5名學生留院觀察，桐梓縣人民醫院有10名學
生留院觀察。
桐梓縣事故調查組查明：此起事件是學校附近的

遵寶鈦業設備故障造成含氯氣體超標排放所致，已
於當日對遵寶鈦業電解車間進行了停產整頓，當日
下午6時，市、縣兩級環保部門對事發地點及周邊環
境進行檢測，空氣中未檢測出含氯氣體。

據新華社18日報道 國家宗教局一司負責人日前
就網際網路上發生造謠中傷中國佛教協會副會長、
少林寺方丈釋永信法師事件發表談話。
他說，近期，一些網站上傳播釋永信法師「嫖娼

被抓」的消息，經向當地有關部門了解，此說法純
屬謠言。這些謠言不僅是對釋永信法師個人的污衊
誹謗，也對佛教名剎少林寺的形象造成惡劣影響，
甚至對中國佛教的聲譽造成嚴重損害，對此我們感
到十分痛心，予以嚴正譴責。

據《法制晚報》18日報道 日前，兩組記者同時從北京同一地點出發，分別乘坐上午10點前

往上海虹橋的高鐵和飛機，並相約在上海人民廣場見面。對比發現，高鐵用時6

小時38分鐘，飛機用時7小時15分鐘，高鐵略勝一籌。

中 國 新 聞
C H I N A  N E W S

●出發
京滬高鐵由位於市區的北京南站駛出。早上8點50

分，記者打的出發，9點25分到達北京南站，再步行
至二樓的候車室。用時35分鐘。若乘坐地鐵則耗時約
50分鐘。
●等候

9點30分，北京南站9號檢票口開啟，記者經檢票口
乘扶梯下到站台。與其他火車站上車時需要走樓梯過
天橋幾經周折不同，乘扶梯下樓後就已經到達G13次
京滬高鐵列車停靠的站台上。

火車候車時間30分鐘。
●安檢

記者在進站時接受了安檢。行李通過安檢儀掃描，
包內裝的筆記本電腦沒有被要求取出查驗。用時1分
鐘。
●行駛

上午10點，京滬高鐵列車啟動。10分鐘後，速度達
到本次行駛的最高時速305公里。列車中途在濟南西
站和南京南站兩站停靠後，於14點55分緩緩停靠在上
海虹橋車站站內。從火車啟動至目的地，共用時295
分鐘。
●出站

列車停穩，記者下車、出站台換乘地鐵2號線用時2
分鐘。京滬高鐵的站點離2號線非常近，記者步行3分
鐘便坐上地鐵。
●抵達

30分鐘後到達人民廣場。下午3點28分，全程總用
時6小時38分鐘。

●出發
早7點出發。15分鐘後才叫到一輛計程車。7點42

分，記者趕到北京首都機場T2航站樓。用時42分
鐘。若乘坐地鐵，則耗時約1小時。
●等候
到達機場後，記者查詢航班資訊時突然發現，10點

前往虹橋機場的航班已經取消。而在這之前，記者並
未收到航空公司方面的通知。詢問之下得知是因天氣
原因取消。無奈之下，記者只好改簽11點起飛的航
班。這樣，2個多小時的候機時間又多了1小時。改簽
之後，記者更換登機牌、托運行李，用時4分鐘。
改簽、辦登機手續用時20分鐘，候機時間共3個多

小時。
●安檢
8點，記者拿㠥登機牌在登機口前接受安檢。其中

有筆記本電腦需開包檢查。計算下來，安檢共用時6
分鐘。
●行駛
經過3個多小時候機，記者終於在10點30分登上飛

機，但飛機延誤至11：35分起飛。飛行共用時135分
鐘。
●出站
飛機停穩後，記者隨㠥機上乘客魚貫走下飛機，走

了10分鐘到達行李提取處，11分鐘後拿到行李。又經
過11分鐘路程，記者換乘地鐵前往人民廣場會合。
●抵達
地鐵開行28分鐘後，下午2點15分抵達此行的目的

地上海地鐵人民廣場站，總共用時7小時15分鐘。

從北京到上海，乘高鐵共用時6小時38分鐘，乘飛機共用時7小時15分鐘。高鐵明顯快於飛機。但
如果排除飛機臨時取消航班和起飛延誤時間，就行程來說，飛機仍快於高鐵。

■因為中毒學生眾多，當地醫院床位一度緊張。
網上圖片

■記者體驗京滬高鐵商務車廂。 中通社

高鐵：6時38分 飛機：7時15分

■習近平會見出席中國僑商投資企業協會第
二屆會員代表大會的全體代表。 新華社

香港文匯報訊（記者 王添翼 北
京報道）中共中央政治局常委、
中央書記處書記、國家副主席習
近平17日上午在人民大會堂會見
了在京出席中國僑商投資企業協
會第二屆會員代表大會的全體代
表。習近平盛讚僑胞及僑商團體
對中國社會發展的貢獻，亦結合
「十二五」規劃向代表提出四點希
望。
習近平指出，今年是「十二五」

規劃開局之年，中國加快經濟發
展方式轉變和經濟結構戰略性調
整，這為廣大僑商投資企業創造
了重要機遇。針對於此，他向包
括僑資企業家在內的海外僑胞提
出四點希望：一是繼續充分發揮
自身優勢，積極參與中國現代化
建設；二是繼續努力推動兩岸交
流交往，促進中國和平統一大
業；三是繼續大力傳播中華文
化，推動中外文化的交流和融
合；四是繼續積極融入當地社
會，增進中國人民與各國人民相
互了解和友誼，為深化中國與世
界各國經濟合作作出新貢獻，為
共同實現中華民族偉大復興作出
新貢獻，為推動中外文化交流交
融作出新貢獻，為增進中國人民
與世界各國人民的理解與友誼作
出新貢獻。
據悉，中國僑商投資企業協會

是中國國內最高層次的僑商組
織，被譽為「中國僑商之家」，協
會300餘家創會會員大多是行業內
有一定影響和規模的僑資企業。
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